
Câmara Municipal de Mêda               
                                                                                                                                   

Ata número onze 
 

Ata da Reunião Ordinária da Câmara Municipal, realizada 
no dia quinze de junho de dois mil e vinte e três 

 

Aos quinze dias do mês de junho ano de dois mil e vinte e três, nesta Cidade de Mêda, 

no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a Reunião Ordinária da 

Câmara Municipal de Mêda, sob a Presidência do Presidente da Câmara, Dr. João 

Germano Mourato Leal Pinto, estando presentes os vereadores: ----------------------------- 

António César Valente Figueiredo (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)------------ 

Carla Sofia Silva Sequeira (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)-----------------------

Anselmo Antunes de Sousa (Partido Socialista)------------------------------------------------------ 

Júlio Fernando Amado Félix (Partido Socialista)----------------------------------------------------- 

Secretariou a Assistente Técnica do Gabinete de Apoio aos Órgãos Autárquicos, Susana 

Silva.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Da reunião consta a seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA (PAOD): Intervenção dos membros do Executivo 

e assuntos para conhecimento; PERÍODO DA ORDEM DO DIA (POD): Situação 

Financeira – conhecimento; Ata de 20 de abril de 2023; PONTO 1.  11ª Alteração às 

Grandes Opções do Plano; PONTO 2.  PROPOSTA N.º 29/2023 – Protocolo de 

Colaboração para atribuição de um apoio financeiro à Comissão Vitivinícola da Região 

da Beira Interior para a realização do evento “16ª Gala de Entrega de Prémios do 

Concurso de Vinhos da beira Interior”; PONTO 3.  PROPOSTA N.º 30/2023 - Protocolo 

de Colaboração para atribuição de um apoio financeiro à Associação Portuguesa de 

Matilhas de Caça Maior; PONTO 4.  PROPOSTA N.º 31/2023 – Protocolo de 

Colaboração para atribuição de um apoio financeiro ao Clube Escape Livre, nos termos 

da proposta; PONTO 5.  PROPOSTA N.º 32/2023 – Aquisição de serviços para o 

desempenho de funções equiparadas às de assistente operacional em regime de 

avença; PONTO 6.  PROPOSTA N.º 33/2023 – Aquisição de serviços para o desempenho 

de funções equiparadas às de assistente operacional em regime de avença; PONTO 7.  

PROPOSTA N.º 34/2023 – Aquisição de serviços para o desempenho de Médico 

Veterinário em regime de avença; PONTO 8.  PROPOSTA N.º 35/2023 – 1ª alteração ao 

Mapa de Pessoal do Município de Mêda – Ano 2023; PONTO 9. PROPOSTA N.º 

36/2023 – Parceria/Protocolo de Colaboração entre o Município de Mêda e a 

Ensiguarda – Escola Profissional, Lda e Fundação João Bento Raimundo; PONTO 10.  
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PROPOSTA N.º 37/2023 – Relatório Único de Análise das propostas e pedido de 

autorização de contratação do empréstimo; PONTO 11. 2º pedido de prorrogação do 

prazo da empreitada de execução de infraestruturas da Área de Acolhimento 

Empresarial de Mêda; PONTO 12. Menos valias por substituição de materiais da 

empreitada de execução de infraestruturas da Área de Acolhimento Empresarial de 

Mêda; PONTO 13. Libertação de caução da obra de recuperação do parque infantil do 

jardim de infância; PONTO 14. Liquidação de cativos da obra reparação e substituição 

de pavimentos interiores no jardim infantil de Mêda; PONTO 15. Liquidação de cativos 

da obra de execução de lombas redutoras de velocidade em Mêda e vale do Porco.-----

Pelo Presidente foi declarada aberta a Reunião quando eram nove horas e cinquenta 

minutos, iniciando-se a mesma de acordo com a ordem do dia previamente elaborada 

e datada de treze de junho de dois mil e vinte e três.----------------------------------------------

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA:-----------------------------------------------------------------

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO E ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO:--

INTERVENÇÕES:----------------------------------------------------------------------------------------------

DO PRESIDENTE DA CÂMARA:--------------------------------------------------------------------------- 

Iniciada a reunião, usou da palavra o Presidente da Câmara, João Mourato, 

tendo começado por cumprimentar os membros do órgão executivo 

municipal presentes.---------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o Senhor Presidente da Câmara deu nota da intempérie que assolou o 

concelho no passado dia 12. Deixou registado que os estragos foram muitos, 

resultando em avultados prejuízos em áreas privadas e em equipamentos e 

infraestruturas públicas.-----------------------------------------------------------------------------------

Por parte do Governo foi contactado pela Senhora Ministra da Coesão Territorial, Ana 

Abrunhosa, que se mostrou disponível para ajudar, e também pela Senhora Ministra 

do Trabalho, Solidariedade e Segurança Social, Ana Mendes Godinho, mais na vertente 

da área social.------------------------------------------------------------------------------------------------

Neste momento, o gabinete de Proteção Civil do Município está a fazer um 

levantamento de todos os estragos.--------------------------------------------------------------------

De seguida, convidou os srs. vereadores para o almoço do Dia do Idoso que se vai 

realizar a seguir.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Prosseguiu dando conta do seu agrado pela forma como decorreram as marchas 

populares, considerando que foi um evento muito interessante e muito concorrido e, 

cujo feedback da população foi muito positivo. Entende que é um evento que deve 

continuar e, este ano, teve muitas pessoas e foi importante.------------------------------------ 

No próximo domingo, dia 18 de junho, decorre no Parque Municipal, a XXXVI edição do 

Festival de Folclore de Mêda. Deu nota que ficaram muito satisfeitos com as 

contribuições dos grupos folclóricos do concelho tendo havido participação de 3 

grupos vindos do exterior.--------------------------------------------------------------------------------

Estas atividades foram organizadas pelo Município de Mêda juntamente com o Centro 

Cultural e Recreativo de Mêda.--------------------------------------------------------------------------

No mês de julho e agosto, estamos a preparar a 6ª Edição do Estágio de Verão e 

também as Festas da Cidade.-----------------------------------------------------------------------------

Relativamente às obras, anotou que está a ser feito um levantamento das 

necessidades dos equipamentos municipais em termos de eficiência energética, mais 

concretamente Casa da Cultura e Piscinas Municipais.--------------------------------------------

O projeto do Solar do Morais encontra-se em fase de estudo, e o projeto do edifício 

contíguo ao edifício dos Paços do Concelho, continua parado.----------------------------------

A terminar deu nota que decorreu no passado dia 10 de junho, pelas 16h, no Estádio 

Dr. Augusto César de Carvalho, na Mêda, realiza-se a 1ª Taça Geminação Mêda – 

Cantanhede.--------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o edifício contíguo aos paços do Concelho, interveio o sr. vereador Júlio Félix 

lembrando que é do conhecimento de todos o motivo pelo qual o projeto está parado. 

Anotou que todo o processo foi articulado em conjunto com a Comunidade 

Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela – CIM-BSE.-------------------------------------------

DO VEREADOR JÚLIO FÉLIX:------------------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix referindo-se às intempéries que assolaram a região no 

passado dia 12, começou por dizer que infelizmente este tipo de ocorrências tem 

acontecido muito a norte da Mêda, mas infelizmente este ano veio até aos nossos 

territórios. Partilhou que também foi afetada parte da sua área agrícola.-------------------

Sabe que o Presidente da Comissão Politica Distrital do PS contactou de imediato a 

Senhora Ministra da Agricultura, Maria do Céu Antunes, não podendo estar presente, 

solicitou ao Vice-presidente da referida Comissão Politica Distrital, Dr. Cláudio Rebelo, 



 

 

4 
 

 

e ao Presidente da Concelhia do PS que estivessem presentes.---------------------------------

Também ele foi contactado pela câmara municipal para estar presente, mas não lhe 

sendo possível, contactou de imediato o Diretor regional de agricultura e Pesca do 

Centro, o Eng.º Fernando Martins.----------------------------------------------------------------------

Acrescentou que ele próprio efetuou contactos com residentes no concelho que lhe 

reportaram alguns estragos, nomeadamente em caminhos públicos, caminhos de 

grande exploração, queda de alguns taludes, alguns muros também, e muitos estragos 

nas vinhas que se vai traduzir quer numa redução da produção este ano e também nos 

anos seguintes.-----------------------------------------------------------------------------------------------

A este propósito disse que existem seguros coletivos, tendo conhecimento de alguns 

agricultores da região que fizeram esses seguros através de adegas cooperativas e de 

associações de agricultores. Sabe que alguns desses agricultores sócios de uma 

associação que está sediada na Guarda fizeram um seguro de colheita, e ainda bem, 

porque feito através do sistema de seguros agrupados as bonificações são bastante 

boas, os agricultores pagam valores entre os 40 a 50€ por hectare, com um prejuízo 

mínimo indemnizável. Tem também conhecimento que alguns viticultores da região da 

Mêda e que são sócios da adega de Freixo de Numão fizeram seguros agrupados 

majorados em 80% por fundos comunitários e pelo Orçamento do Estado Português. 

Sócios da adega da Teja também o fizeram, mas desconhece se a adega Cooperativa de 

Mêda fez seguro coletivo.---------------------------------------------------------------------------------

Prosseguiu dando nota que a área mais atingida foi a zona de Fontelonga, Poço do 

Canto e Longroiva. A Mêda, tendo 1100 hectares de vinha na Região Demarcada do 

Douro, parte dessa área foi atingida, o que é bastante significativo.--------------------------

Informou que a Senhora Ministra da Agricultura deu instruções que existem apoios 

através da medida PDR2020 – Programa de Desenvolvimento Rural. Esta medida tem 

um conjunto de condicionantes que se forem cumpridas pode ser ativada e pode abrir 

a medida, mas tem que ser feito um levantamento dessas condicionantes. A Senhora 

Ministra em conjunto com a Direção Regional e a câmara municipal estão a fazer esse 

levantamento, que irão reportar.-----------------------------------------------------------------------

Disse estar solidário, como sempre esteve, com os agricultores. Aliás, dentro dos meios 

que tinha disponíveis, e mesmo em viagem, fez uma publicação na página pessoal do 

Facebook e também em grupos da Mêda os sistemas de avisos agrícolas do Douro, 
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porque é importante que se faça um tratamento rico em cálcio e a oportunidade do 

tratamento é tão grande quanto a rapidez com que é feito. Sabe que vários 

agricultores seguiram esse sistema de avisos, ainda bem. Todos fizemos aquilo que era 

possível.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre este assunto interveio o sr. vice-presidente dizendo que nas entrevistas por ele 

dadas teve sempre o cuidado de não responsabilizar o Governo pelo que aconteceu, 

porque um fenómeno da natureza, que não tenha intervenção humana, nunca é culpa 

de ninguém.---------------------------------------------------------------------------------------------------

Mostrou o seu agrado pela presença da Senhora Ministra da Agricultura in loco, dando 

nota que no dia seguinte foram encetadas diligências junto da Comissão de 

Coordenação e Desenvolvimento do Centro – CCDR-C, Ministério da Agricultura 

através da Diretora Delegada regional, a Engenheira Maria Manuel, que esteve sempre 

em articulação com o Diretor Regional, tendo sido sinalizadas todas as situações.--------

Como disse o sr. vereador Júlio Félix, e bem, a produção vitivinícola deste ano ficou 

seriamente afetada, colocando em causa colheitas futuras. Neste sentido, a Senhora 

Ministra da Agricultura comprometeu-se a diligenciar a abertura de medidas para 

estas situações especificas.-------------------------------------------------------------------------------

De acordo com os serviços técnicos a precipitação atingiu 150/160 litros por m2 no 

espaço de uma hora e meia ou duas horas, sendo que teve um pico de 70 litrosm2 

num espaço muito curto de tempo, ou seja, minutos. Referiu que desde que há 

memória nunca aconteceu nada igual.-----------------------------------------------------------------

Acrescentou que esta situação trouxe ao de cima situações como a reprovação da 

candidatura apresentada pela câmara municipal à CCDR-C no âmbito das intempéries 

ocorridas em novembro/dezembro do ano passado, no valor de cerca de 150.000,00€. 

Neste momento existe por parte da CCDR-C o compromisso de reanalisar a 

candidatura, estando expectante que irão chegar a bom porto.--------------------------------

Retomando a intervenção, o sr. vereador Júlio Félix disse ainda o seguinte:----------------

Ainda aguarda a entrega dos documentos por ele solicitados sobre as intervenções 

feitas no castelo de Marialva, concretamente à instalação do passadiço, que 

entretanto foi alterado já próximo da feira medieval. Recordou que pediu que lhe 

fosse feito chegar uma cópia do parecer, tendo o sr. presidente, na altura, informado 

que sobre esta matéria a Direção Regional de Cultura do Centro – DRCC, emitiu um 
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parecer condicionado. Reforçou o pedido do envio do parecer.--------------------------------

Recordou que também pediu cópia do parecer da intervenção feita no caminho que 

liga a Devesa às portas de Santa Maria, através da colocação de saibro.--------------------- 

Reforçou o pedido destes dois pareceres, até porque ficou de explicar à população de 

Marialva porque é que foram feitas estas intervenções.------------------------------------------

Um outro documento que também solicitou que ainda não recebeu, é a resposta ao 

seu requerimento sobre a zona industrial, devidamente assinada pelo técnico que a 

elaborou.------------------------------------------------------------------------------------------------------

Numa das reuniões anteriores também solicitou que lhe dessem nota das soluções 

para o problema dos esgotos em Longroiva, até hoje também ainda não recebeu 

qualquer resposta sobre esta matéria.-----------------------------------------------------------------

O sr. presidente questionou o sr. vereador por que motivo não resolveram esta 

situação quando eram executivo.-----------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix respondeu que neste momento sendo vereador da oposição 

tem toda a legitimidade para colocar esta e outras questões.-----------------------------------

O sr. presidente informou que a situação está a ser analisada.---------------------------------

De novo no uso da palavra, e relativamente ao cemitério dos Chãos, o sr. vereador 

Júlio Félix recordou que o sr. Vice-presidente ficou de lhe fazer chegar uma cópia do 

protocolo celebrado entre a pessoa que cedeu o terreno e a câmara municipal, e que 

deveria ter vindo a reunião de câmara, mas que ainda não veio e também não lhe foi 

feito chegar.---------------------------------------------------------------------------------------------------

Uma questão que lhe colocam com frequência, e que já foi respondida pelo sr. Vice-

presidente, é a questão dos muros. Citou como exemplo o muro de suporte à estrada 

de Longroiva. Tendo questionado o executivo sobre esta matéria, foi-lhe respondido 

que seria incluído na retrocitada candidatura.-------------------------------------------------------

Referindo-se à 25ª Portugal de lés-a-Lés que trouxe à Mêda centenas de motards, 

aproveitou para alertar para a falta de limpeza das ruas do concelho, citando a título 

de exemplo o espaço envolvente ao edifício designado por “Casa dos Magistrados”, 

sito na avenida principal, em frente à pastelaria mais frequentada da cidade, onde a 

erva está altíssima. Um colaborador do município com uma roçadora, numa hora 

resolvia a situação.------------------------------------------------------------------------------------------ 
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O sr. vice-presidente tendo por base informação dos serviços, disse que hoje era 

terminada a limpeza das ruas da avenida para baixo, e amanhã começam a limpar da 

avenida para cima.------------------------------------------------------------------------------------------ 

No caso em concreto do espaço envolvente à “Casa dos Magistrados” garantiu que o 

espaço vai ser limpo, mas de acordo com a estratégia adotada pelos serviços. Este ano 

decidiu-se começar pela limpeza das ruas do bairro do Barrocal e terminar no bairro do 

Prazo. Para o ano vai ser ao contrário.----------------------------------------------------------------- 

O sr. vereador Júlio Félix reiterou o pedido de limpeza do espaço, até porque se situa 

numa zona nobre da cidade.------------------------------------------------------------------------------ 

De seguida o sr. vice-presidente entregou ao sr. vereador Júlio Félix cópia do parecer 

enviado pela Direção de Cultura do Centro – DRCC, relativamente aos passadiços do 

castelo de Marialva.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Explicou que a colocação do saibro na rua que liga a Devesa à porta de Santa Maria 

teve por base decisão técnica do arqueólogo municipal.------------------------------------------ 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA:--------------------------------------------------------------------------

SITUAÇÃO FINANCEIRA: ----------------------------------------------------------------------------------

Foi presente o Resumo Diário de Tesouraria número cento e onze, de catorze de 

junho, de dois mil e vinte e três, cujo valor em Operações Orçamentais é de 

2.337.715,48€ (dois milhões trezentos e trinta e sete mil setecentos e quinze euros e 

quarenta e oito cêntimos) e em Operações Não Orçamentais de 216.061,24€ 

(duzentos e dezasseis mil sessenta e um euro e vinte e quatro cêntimos).------------------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento.----------------------------------------------------------

ATA DA REUNIÃO DE 20 DE ABRIL:---------------------------------------------------------------------

Foi presente para aprovação a ata n.º 08, referente à reunião ordinária desta Câmara, 

do dia 20 de abril de 2023, tendo sido dispensada a sua leitura, por ter sido distribuída 

previamente a todos os membros da Câmara Municipal.---------------------------------------------

O sr. presidente submeteu à votação a ata n.º 08/2023, da reunião de Câmara, 

realizada no dia 20 de abril de 2023, tendo a mesma sido aprovada pela unanimidade 

dos membros do executivo que estiveram presentes na respetiva reunião, nos termos 

do n.º 3, do art.º 34.º, do código do procedimento administrativo. --------------------------- 

PONTO 1 -  11ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO:-------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix verificou que existe um reforço de 4 mil euros para prémios e 
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condecorações, o que perfaz um total de 32 mil euros até à presente data.-----------------

Verifica também que foi feito um reforço de 76 mil euros na rubrica “beneficiação de 

caminhos agrícolas e rurais”, pelo que gostava de saber que caminho é que vai ser 

beneficiado.---------------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente ao reforço da rubrica “prémios e condecorações”, o sr. presidente disse 

que em breve irá ser despoletado um processo de atribuição de nomes as ruas da 

cidade e possivelmente homenagear alguém.-------------------------------------------------------

O sr. vice-presidente, relativamente ao reforço da rubrica “beneficiação de caminhos 

agrícolas e rurais”, anotou que a intempérie veio alterar o panorama, 

comprometendo-se a esclarecer esta situação numa próxima reunião, logo após ao 

levantamento dos estragos.------------------------------------------------------------------------------

Depois de analisar os documentos acima referenciados, a câmara tomou 

conhecimento da 11ª alteração ás Grandes Opções do Plano.----------------------------------

PONTO 2 -  PROPOSTA N.º 29/2023 – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA 

ATRIBUIÇÃO DE UM APOIO FINANCEIRO À COMISSÃO VITIVINÍCOLA DA REGIÃO DA 

BEIRA INTERIOR PARA A REALIZAÇÃO DO EVENTO “16ª GALA DE ENTREGA DE 

PRÉMIOS DO CONCURSO DE VINHOS DA BEIRA INTERIOR”:------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix começou por solicitar o envio atempado dos documentos. 

Sabe que houve problemas a nível informático derivado da tempestade elétrica do dia 

12, mas não teve tempo para ler todos os documentos como queria. Pediu que, de 

futuro, sejam enviados mais cedo, declarando que esta situação realça bem um dos 

pontos fracos deste executivo, que é a falta de planeamento e coordenação. 

Acrescentou que um bom exemplo disto também é a falta de assinatura nalguns 

documentos.--------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o evento em título, pediu mais informações por parte do executivo, para depois 

se pronunciar.------------------------------------------------------------------------------------------------

Pronunciou-se o sr. vice-presidente dando nota que este foi um compromisso 

assumido e alcançado por este executivo há um ano atrás aquando da realização do 

evento “Há Beira e Douro”. Sendo que o concelho de Mêda e a maior parte das 

freguesias pertencem à Região Demarcada da Beira Interior, não percebe por que é 

que nunca foi considerada a Mêda para a realização deste evento, realçando o enorme 

potencial que os vinhos da Beira Interior tê, citando os inúmeros prémios ganhos.------- 
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Este evento tem como principal objetivo a promoção da atividade agrícola e também o 

reconhecimento dos produtores da área da Beira Interior.---------------------------------------

Enquanto agente associativo e agricultor, congratulou-se com esta iniciativa.--------------

Proposta subscrita pelo presidente da câmara, datada de 12/06/2023, a qual refere 

que a “16ª Gala de entrega de Prémios do Concurso de Vinhos da Beira Interior”, é 

uma iniciativa que tem por objetivo a promoção da Beira Interior como região 

vitivinícola e destino de enoturismo.-------------------------------------------------------------------

Assim, por se tratar de um evento que promove a região, submete ao executivo a 

atribuição do apoio financeiro de € 12.500,00 para apoio à produção e realização do 

evento.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Mais propõe que a câmara municipal aprove a minuta do protocolo, conferindo os 

necessários poderes ao presidente da câmara para a sua outorga.----------------------------

A secção de contabilidade informa que a despesa tem cabimento e compromisso. ------

A câmara deliberou, por unanimidade, atribuir à Comissão Vitivinícola da região da 

Beira Interior, um apoio financeiro no valor de € 12.500,00 para apoio à produção e 

realização do evento referido em título.---------------------------------------------------------------

Mais deliberou, por unanimidade, aprovar a minuta do protocolo, bem como conferir 

os poderes necessários ao presidente da câmara para a sua outorga.-------------------------

PONTO 3 -  PROPOSTA N.º 30/2023 – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA 

ATRIBUIÇÃO DE UM APOIO FINANCEIRO À ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE MATILHAS 

DE CAÇA MAIOR:--------------------------------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix referiu que o protocolo em título é idêntico ao do ano 

passado.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

Reforçou a importância de dar cumprimento à al. d) da cláusula 5, que diz o seguinte: 

"elaborar no prazo de 30 dias após o evento, relatório demonstrativo da aplicação do 

financiamento atribuído, com junção das declarações emitidas referentes ás quantias 

entregues individualmente aos participantes".------------------------------------------------------

Proposta subscrita pelo presidente da câmara, datada de 12/06/2023, a qual refere 

que o “VIII Encontro Ibérico de Matilhas”, constitui um fator de desenvolvimento 

económico para o concelho de Mêda, tendo em conta o número de participantes e 

visitantes envolvidos no evento, submete ao executivo a atribuição do apoio financeiro 

de €7.000,00 para apoio à produção e realização do evento.------------------------------------
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Mais propõe que a câmara municipal aprove a minuta do protocolo, conferindo os 

necessários poderes ao presidente da câmara para a sua outorga.----------------------------

A secção de contabilidade informa que a despesa tem cabimento e compromisso. ------

A câmara deliberou, por unanimidade, atribuir à Associação Portuguesa de Matilhas de 

Caça Maior, um apoio financeiro no valor de €7.000,00 para apoio à produção e 

realização do evento referido em título.---------------------------------------------------------------

Mais deliberou, por unanimidade, aprovar a minuta do protocolo, bem como conferir 

os poderes necessários ao presidente da câmara para a sua outorga.-------------------------

PONTO 4 -  PROPOSTA N.º 31/2023 – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA 

ATRIBUIÇÃO DE UM APOIO FINANCEIRO AO CLUBE ESCAPE LIVRE:--------------------------

O sr. vereador Júlio Félix, tal como referiu no ponto anterior, reiterou que os 

protocolos são copy paste uns dos outros, mas é importante que se dê cumprimento 

ao que ali é aprovado.--------------------------------------------------------------------------------------

Assim, salientou que é importante que todo o comércio local estivesse aberto, até 

porque na página 4 do protocolo é referido o seguinte: "divulgação do concelho por 

forma a impulsionar a nossa economia local". Reforçou que a economia local não é só 

vinho, são também outros produtos, destacando a qualidade de alguns deles.-------------

Proposta subscrita pelo presidente da câmara, datada de 12/06/2023, a qual refere 

que o “Classic Cars Tour”, cujo objetivo é juntar a beleza de automóveis clássicos e 

desportivos a um percurso que atravessa seis concelhos, designadamente, o concelho 

de Mêda, aliando a componente desportiva e a componente de passeio turístico, 

permitindo dessa forma aos participantes conhecer a nossa região, submete ao 

executivo a atribuição do apoio financeiro de €2.000,00 para apoio à produção e 

realização do evento.---------------------------------------------------------------------------------------

Mais propõe que a câmara municipal aprove a minuta do protocolo, conferindo os 

necessários poderes ao presidente da câmara para a sua outorga.----------------------------

A secção de contabilidade informa que a despesa tem cabimento e compromisso. ------

A câmara deliberou, por unanimidade, atribuir ao Clube Escape Livre, um apoio 

financeiro no valor de €2.000,00 para apoio à produção e realização do evento referido 

em título.------------------------------------------------------------------------------------------------------

Mais deliberou, por unanimidade, aprovar a minuta do protocolo, bem como conferir 

os poderes necessários ao presidente da câmara para a sua outorga.-------------------------
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PONTO 5 -  PROPOSTA N.º 32/2023 – AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA O 

DESEMPENHO DE FUNÇÕES EQUIPARADAS ÀS DE ASSISTENTE OPERACIONAL EM 

REGIME DE AVENÇA:---------------------------------------------------------------------------------------

A sra. vereadora Carla Sequeira explicou que a necessidade de renovar estas avenças 

pelo período de 6 meses, advém de necessidades prementes dos serviços.-----------------

O sr. vereador Júlio Félix, atendendo à explicação dada pela sra. Vereadora Carla 

Sequeira, disse votar favoravelmente, tanto este ponto como o seguinte, dada a 

urgência.------------------------------------------------------------------------------------------------------

A câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de parecer prévio para 

aquisição de serviços para o desempenho de funções equiparadas às de assistente 

operacional (na área de serviços gerais), em regime de avença para o centro escolar e 

jardim de infância de Mêda.------------------------------------------------------------------------------

PONTO 6 -  PROPOSTA N.º 33/2023 – AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA O 

DESEMPENHO DE FUNÇÕES EQUIPARADAS ÀS DE ASSISTENTE OPERACIONAL EM 

REGIME DE AVENÇA, NOS TERMOS DA PROPOSTA:-----------------------------------------------

A câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de parecer prévio para 

aquisição de serviços para o desempenho de funções equiparadas às de assistente 

operacional (na área de serviços gerais), em regime de avença para o centro escolar e 

jardim de infância de Mêda.------------------------------------------------------------------------------

PONTO 7 -  PROPOSTA N.º 34/2023 – AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA O 

DESEMPENHO DE MÉDICO VETERINÁRIO EM REGIME DE AVENÇA:--------------------------

O sr. vereador Júlio Félix reportando-se ao documento, sublinhou que as funções do 

veterinário têm a ver com saúde pública, e com saúde pública não se brinca. A este 

propósito, defendeu que para este tipo de funções deveria ser aberto um contrato por 

tempo indeterminado.-------------------------------------------------------------------------------------

Lamentou que não acompanhe a proposta o curriculum vitae do colaborador, pois, 

apesar da Lei não o exigir, também não proíbe e, na sua opinião é um documento 

extremamente relevante que deveria acompanhar a proposta.--------------------------------

Contrapondo, o sr. vice-presidente recordou o sr. vereador Júlio Félix que o 

procedimento ora adotado é o mesmo que o anterior executivo praticou na 

contratação de dezenas de avenças. Aproveitou ainda para lembrar o sr. vereador Júlio 

Félix que durante o mandato no qual foi poder, nenhum processo era acompanhado 
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de curriculum vitae.-----------------------------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix reiterou que uma vez que se trata de um médico veterinário 

que vai prestar serviço público, deveria ser salvaguardada essa questão.--------------------

Prosseguiu pedindo que, de futuro, se juntem o curriculum vitae dos candidatos, 

sublinhando que se um dia vier a ter funções de gestão, irá fazê-lo.---------------------------

Declarou que irá abster-se na votação desta proposta, dando nota que o faz porque 

não sendo conhecedor do trabalho executado pelo candidato e uma vez que irá ter 

funções de saúde pública, o mais correto era abrir um concurso por tempo de 

indeterminado.-----------------------------------------------------------------------------------------------

Por sua vez, o sr. vereador Anselmo Sousa disse que irá votar a favor, contudo 

também defendeu que deverá ser aberto concurso por tempo indeterminado.------------

A câmara deliberou, por maioria, de 4 votos a favor dos eleitos pela Coligação “Juntos 

pela Mêda” PPD/PSD – CDS.PP PS e pelo PS, e 1 abstenção do PS, aprovar a proposta 

de para aquisição de serviços para o desempenho de funções de médico veterinário, 

em regime de avença para o canil municipal.--------------------------------------------------------

PONTO 8 -  PROPOSTA N.º 35/2023 – 1ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DO 

MUNICÍPIO DE MÊDA – ANO 2023:--------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Anselmo Sousa disse estar consciente da escassez de assistentes 

operacionais e do excesso de técnicos superiores. Apesar da necessidade de técnicos 

superiores como nutricionistas e engenheiros civis, não vê refletida nesta alteração ao 

mapa de pessoal as necessidades em termos sociais, o que é de lamentar.-----------------

O sr. vice-presidente informou que o documento reflete a realidade da câmara 

municipal em termos de recursos humanos.---------------------------------------------------------

Assim foi feito um exercício com o objetivo de tentar diminuir o número de postos de 

trabalho em regime de avença, sendo que, nomeadamente no que diz respeito à ação 

social, é uma área que vai ter que ser reforçada em termos de recursos humanos 

consequência da transferência de competências.--------------------------------------------------- 

O sr. vereador Júlio Félix referiu que a proposta indica 12 lugares a criar na carreira de 

técnico superior e 6 na carreira de assistente operacional.---------------------------------------

Declarou entender as necessidades na área de assistente operacional, já quando à 

necessidade de 12 técnicos superiores, disse ter muitas dúvidas. Assim, questionou a 

necessidade de um engenheiro mecânico, tendo o sr. presidente respondido que a 
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frota automóvel do município exige um engenheiro mecânico. De novo no uso da 

palavra, o sr. vereador Júlio Félix prosseguiu questionando a necessidade de mais um 

lugar na área de economia quando já constam dos quadros da câmara dois 

economistas. Necessidade de mais um técnico superior na área de marketing, quando 

já existem dois. O mesmo acontece na área de recursos humanos, contabilidade e ação 

social. Disse não entender todas estas necessidades até porque quando olha para 

todas estas áreas vê que os lugares estão ocupados por pessoas capazes e 

competentes no exercício das suas funções, dando como exemplo a Dra. Carla Cunha, 

na área da ação social, e que muito gostaria de ver em funções de coordenação.---------

Intui que esta ideia não terá sido partilhada com o Engenheiro Luís Todo Bom, pessoa 

entendida na área de gestão, porque estão a começar do teto para a base. Anotou que 

uma vez que vai ser criada uma nova estrutura orgânica, esse deveria ser o primeiro 

passo e só depois a alteração ao mapa de pessoal.----------------------------------------------

Por todos estes motivos, vota contra a proposta apresentada.---------------------------------

O sr. vice-presidente informou que não existe a garantia de que haja a necessidade de 

contratar para todos os lugares indicados.------------------------------------------------------------

Esta alteração visa apenas dar resposta a necessidades pontuais que foram 

manifestadas pelas diversas áreas, de modo a permitir o bom funcionamento dos 

serviços.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

Esta gestão de pessoal é bem diferente da gestão feita pelo anterior executivo que no 

seu entendimento se limitava a “engordar” determinadas áreas que não deveriam ser 

engordadas, salientando as dezenas de avenças que foram feitas em detrimento de 

abertura de concursos por tempo indeterminado.-------------------------------------------------

A câmara, deliberou, por maioria, de 4 votos a favor dos eleitos pela Coligação “Juntos 

pela Mêda” PPD/PSD – CDS.PP PS e pelo PS, e 1 contra do PS, remeter os documentos 

em título ao órgão deliberativo, para efeitos da alínea o), do n.º 1, do artigo 25.º, da 

citada Lei n.º 75/2013, os quais ficarão arquivados em pasta própria, em formato 

digital.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

PONTO 9 -  PROPOSTA N.º 36/2023 – PARCERIA/PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

ENTRE O MUNICÍPIO DE MÊDA E A ENSIGUARDA – ESCOLA PROFISSIONAL, LDA E 

FUNDAÇÃO JOÃO BENTO RAIMUNDO:---------------------------------------------------------------

A câmara, deliberou, por maioria, de 3 votos a favor dos eleitos pela Coligação “Juntos 
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pela Mêda” PPD/PSD – CDS.PP PS, e 2 abstenções do PS, aprovar a minuta de 

protocolo de colaboração entre o Município de Mêda e a Ensiguarda – Escola 

Profissional Lda. e a Fundação João Bento Raimundo.---------------------------------------------

Mais deliberou, por maioria, submeter para aprovação da Assembleia Municipal a 

doação de uma quota da Ensiguarda, doada pela sócia «Fundação João Bento 

Raimundo», correspondente a 1% do capital, no valor de €1.600,00.-------------------------

Deliberou ainda, por maioria, conferir os poderes necessários ao presidente da câmara 

para a outorga do protocolo.-----------------------------------------------------------------------------

PONTO 10 -  PROPOSTA N.º 37/2023 – RELATÓRIO ÚNICO DE ANÁLISE DAS 

PROPOSTAS E PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO DE CONTRATAÇÃO DO EMPRÉSTIMO:--------

A câmara, deliberou, por maioria, de 3 votos a favor dos eleitos pela Coligação “Juntos 

pela Mêda” PPD/PSD – CDS.PP PS e pelo PS, e 1 abstenção e 1 voto contra do PS, 

submeter à Assembleia Municipal, para efeitos de deliberação, no âmbito das 

competências próprias definidas na alínea f) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, sobre o pedido de autorização 

para a contratação do empréstimo de substituição de dívida, previsto no n.º 3 do 

artigo 51º da Lei n.º 75/2013, de 3 de setembro, na sua atual redação.----------------------

PONTO 11 – 2º PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DO PRAZO DA EMPREITADA DE 

EXECUÇÃO DE INFRAESTRUTURAS DA ÁREA DE ACOLHIMENTO EMPRESARIAL DE 

MÊDA:----------------------------------------------------------------------------------------------------------

A câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a prorrogação de prazo de 90 dias, ou 

seja, até 14 de agosto de 2023.--------------------------------------------------------------------------

PONTO 12 – MENOS VALIAS POR SUBSTITUIÇÃO DE MATERIAIS DA EMPREITADA DE 

EXECUÇÃO DE INFRAESTRUTURAS DA ÁREA DE ACOLHIMENTO EMPRESARIAL DE 

MÊDA:----------------------------------------------------------------------------------------------------------

A câmara deliberou, A câmara deliberou, por maioria, de 4 votos a favor dos eleitos 

pela Coligação “Juntos pela Mêda” PPD/PSD – CDS.PP PS e pelo PS, e 1 contra do PS, 

aprovar as menos valias por substituição de materiais, bem como adenda ao contrato 

através de formalização escrita e consequente ajuste do valor de garantia na 

proporção do valor da redução do contrato.---------------------------------------------------------

PONTO 13 – LIBERTAÇÃO DE CAUÇÃO DA OBRA DE RECUPERAÇÃO DO PARQUE 

INFANTIL DO JARDIM DE INFÂNCIA:-------------------------------------------------------------------
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A câmara deliberou, por unanimidade, autorizar a libertação de caução – Depósito 

Bancário a favor do Município de Mêda, efetuado em 09 de maio de 2016 na Caixa de 

Crédito Agrícola Mútuo do Vale do Sousa e Baixo Tâmega, CRL, no valor remanescente 

de €93,025, apresentada para garantia do contrato.-----------------------------------------------

PONTO 14 – LIQUIDAÇÃO DE CATIVOS DA OBRA REPARAÇÃO E SUBSTITUIÇÃO DE 

PAVIMENTOS INTERIORES NO JARDIM INFANTIL DE MÊDA:------------------------------------

A câmara deliberou, por unanimidade, autorizar a liquidação de cativos retidos para 

garantia do contrato, no valor de €1.318,95 da obra em título.---------------------------------

PONTO 15 - LIQUIDAÇÃO DE CATIVOS DA OBRA DE EXECUÇÃO DE LOMBAS 

REDUTORAS DE VELOCIDADE EM MÊDA E VALE DO PORCO:-----------------------------------

A câmara deliberou, por unanimidade, autorizar a liquidação de cativos retidos para 

garantia do contrato, no valor de €740,54 da obra em título.-----------------------------------

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a ata sob a forma de minuta, 

nos precisos termos do disposto no artigo 57º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro e ulteriores alterações, com vista à sua executoriedade imediata. ---------------

E nada mais havendo a tratar o Presidente deu como encerrada a reunião quando 

eram treze horas, para constar se lavrou a presente ata, e eu, Susana Maria Borrego 

Silva, redigi e vou assinar, junto do Presidente. ----------------------------------------------------- 

 

_____________________________ 

_____________________________ 


